



Editorial

DIRECTORIO

EDITOR:

Dr. Hugo Roberto Arriaga Morales

Dr. Carlos Francisco Figueroa Lemus

EDITORES DE SECCIÓN

Erick Stanley Petersen Juárez
Jefe de Servicio de Urología
Instituto Guatemalteco de Seguridad Social.

Juan Pablo Lezana
Jefe de Servicio de Urología
Hospital General San Juan de Dios.

Hugo Roberto Barbaes Irias
Jefe de Servicio de Urología Hospital
Roosevelt.

Guillermo Ixquiac Pineda
Jefe de Urología
Hospital Privado de Ouetzaltenango.

Luis Antonio Muralles Melgar
Jefe de Servicio de Urología
Centro Médico Militar

JUNTA DIRECTIVA AGU 2019:

Hugo Giovanni Gaytán Paz
Presidente

Luis Fernando Muñoz Del Valle
Vicepresidente

David Alejandro Recinos Gutiérrez
Secretario

Gery Roberto Castillo Martínez
Tesorero

Carlos Arturo Velásquez Lara
Vocal

En la presente edición de la **Revista de la Asociación Guatemalteca de Urología** se ponen de manifiesto los casos de diferentes patologías de la especialidad, a los cuales los que trabajamos en esta profesión nos tenemos que enfrentar. Sin embargo, ésta, que es la **6a. Edición**, nos presenta en esta ocasión casos que evidencian los esfuerzos de los Urólogos de la región en resolver las patologías con la tecnología descrita para ello. Me parece muy importante la revisión de las complicaciones infecciosas de la Nefrolitotomía percutánea, realizada por el *Dr. Armando Sánchez*, ya que es algo a lo cual, los que realizamos esta técnica nos preocupa mucho. La presentación de una técnica tan compleja, como lo es la enucleación prostática que presenta el *Dr. Hugo Arriaga*, pone de manifiesto el esfuerzo y la dedicación que él personalmente le ha puesto, lo que hace que sea de los primeros de la región en realizarla. Pero, además, es gratificante ver como los colegas de *El Salvador, Panamá y Honduras* presentan en sus respectivos artículos, su experiencia con técnicas de vanguardia y que requieren siempre de esfuerzos para desarrollarlas en nuestro medio, debido a que como suele ser, el factor económico que afecta a nuestros Hospitales y a la población siempre lo hace un reto.

Por último, me llamó la atención los casos de necrosis de pene que presenta el *Dr. Montes de El Salvador*, que evidencia que patologías infecciosas mal manejadas o muy agresivas, como suele ser la gangrena de Fournier, siguen causando morbi-mortalidad en la población susceptible y con factores de riesgo. Por último y no menos importante, el caso presentado por el *Dr. Ortiz*, en donde con unas imágenes muy agradables a la vista de los que degustamos de la fotografía clínica, nos presenta una nefrectomía parcial en un paciente con riñón único, un reto para cualquier cirujano.

Invito al lector a que se tome su tiempo en leer el contenido de esta revista, que sigue siendo un esfuerzo de varias personas pero principalmente de los editores, en presentarnos con regularidad una oportunidad de exponer nuestra experiencia en el campo de la Urología.

Dr. Hugo Roberto Barba/es Irias.
Urólogo
Comité Editorial

Copyright (c) 2018 Hugo Roberto Arriaga Morales.



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumendelicencia](#) - [Textocompletodelalicencia](#)